

# Presidente electo pone el foco en la minería y región toma apuntes...

**En el marco de una agenda de diálogo institucional centrada en los principales desafíos económicos del país, la Sociedad Nacional de Minería (Sonami) participó en la reunión de trabajo sostenida entre la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), sus seis ramas gremiales y el presidente electo José Antonio Kast.**



**¿Fusionar el Ministerio de Minería?**  
 La posible medida que genera dudas en gremios

A raíz del período de «bonanza del cobre» que atraviesa la minería chilena, la última semana han surgido distintos análisis respecto de las oportunidades, los niveles de producción y qué hacer con la proyección de ingresos adicionales.

Respecto de proyectos que hoy se encuentran paralizados a propósito de la llamada permisología, Reinaldo Salazar, gerente de Estudios de la Sociedad Nacional de Minería, indicó que en la actualidad encontramos 57 proyectos que están en calificación ambiental, que representan alrededor de US\$10 mil millones entrampados en el sistema.

El encuentro, realizado en las dependencias de la Oficina del Presidente Electo (OPE), tuvo como eje la presentación del documento «Motores para los primeros 100 días: Prioridades de la CPC y sus ramas para impulsar la inversión, el crecimiento y el empleo», elaborado a partir de un diagnóstico compartido sobre el estancamiento económico, la debilidad de la inversión y las dificultades en la generación de empleo formal.

En representación de la pequeña, mediana y gran minería, Sonami presentó una serie de propuestas orientadas a reforzar la certeza jurídica y mejorar las condiciones para el desarrollo del sector. Entre ellas, se plantean modificaciones al sistema de patentes mineras y el aumento del umbral de extracción que obliga a ingresar al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental (SEIA), desde 5.000 a 45.000 toneladas mensuales, en línea con los cambios tecnológicos y la disminución en las leyes minerales, junto con simplificaciones regulatorias para modificaciones de bajo riesgo en proyectos en ejecución u operación.

El presidente de Sonami, Jorge Riesco, señaló que «tuvimos oportunidad de traspasarle información antes y durante la campaña, y hoy se observa que esa información ha sido procesada y examinada, lo que abre una oportunidad de diálogo. Esto confirma el valor del trabajo previo realizado por nuestro gremio para identificar las 50 Propuestas de la Minería para Reimpulsar Chile, priorizando aquellas más relevantes y que pueden implementarse en el corto plazo, especialmente en los primeros días de gobierno, como una señal concreta de respaldo al sector, respaldo que hasta ahora no se ha materializado».

Riesco también detalló que se expusieron directamente al presidente electo diversas materias que han dificultado el desarrollo de la actividad minera, entre ellas modificaciones al Código de Minería cuya aplicación ha resultado compleja y ha afectado la certeza jurídica, así como aspectos pendientes en la implementación de la ley SBAP. En este último caso, el líder gremial indicó que existe disposición a revisar reglamentos y normativa asociada.

Pero más allá de los efectos económicos, también se habla de señales políticas importantes. Sobre todo porque el presidente electo, José Antonio Kast, ha hecho guiños a la posibilidad de fusionar ministerios, siendo mencionado como parte de esta reconfiguración, el Ministerio de Minería.

Aunque en el pasado hubo secretarios de Estado, que desempeñaron una doble labor, como es el caso de Laurence Golborne, en el primer gobierno de Sebastián Piñera, hoy esa posibilidad no es bien vista desde todos los sectores.